



Noticias desde las islas

Bienvenidos a otra edición de la revista de Youth Visioning. Tenemos varias novedades interesantes de los líderes de nuestros proyectos para compartir contigo.

El programa On the Spot Radio dirigido por **Ebonie Fifita** lleva en marcha desde el 19 de julio. Aunque tienen que hacer frente a algunos retos con las estaciones radiofónicas, el equipo está preparando más espectáculos y tratando de obtener experiencia y formación con la edición de su material. Recientemente han hecho 100 camisetas amarillas con los Objetivos de Desarrollo del Milenio (MDGs) de la ONU, que están en las calles, en las casas y en las espaldas de 100 jóvenes afortunados.

Sabrina Marie, de **Seychelles**, organizó un evento social para su proyecto "Ayudando a crear más empleo a través de la inversión local". El fin era que los participantes intercambiaran sus impresiones en un ambiente informal.

En **Samoa** ha comenzado un Nuevo proyecto. **Enele Westerland** esta formando a jóvenes para

que participen activamente en la asistencia a pobres y a necesitados en sus comunidades. Entretanto **Titus Kuman**, en **Papua Nueva Guinea**, está construyendo un criadero para peces, con ayuda de jóvenes desempleados de la zona, para que tengan acceso a los servicios básicos y sean autosuficientes.

Para concluir, queremos presentaros a **Laura Berdejo**, un nuevo miembro del equipo de Youth Visioning. Reemplaza en la oficina de la UNESCO en Apia (Samoa) a **Lindsey Higgs**, que ha vuelto a Canadá a seguir con sus estudios. ¡Bienvenida Laura y mucha suerte en el futuro, Lindsey!

Para más información, por favor visita www.youthvisioning.org. Estaremos encantados de recibir tus preguntas y sugerencias. Puedes enviárnoslas por mail a m.tran@unesco.org.

Atentamente,
Youth Visioning Committee

PROYECTOS RELEVANTES

En este número
(Sept-Oct 06)

Jahisiah Benoit
Palé Kwéyòl,
Dominica

Catherine Nisha
Líderes Jóvenes para
un Fiji Sostenible,
Fiji

Claricia Langley
Camp Sanguine,
Saint Kitts y Nevis



Laurence Andrade repite sus actividades de concienciación del HIV/SIDA en Cabo Verde. Ver el programa 2006 (English | French)



Dirigido por **Jahisiah Benoit**, el proyecto Palé Kwéyòl esta concebido para enseñar la lengua y la cultura Kwéyòl en Dominica y encauzarlos hacia su restauración. Los resultados sobrepasaron las expectativas y dejaron una huella indeleble en las mentes de los dominicanos, que han manifestado su deseo de que el programa se vuelva a llevar a cabo.

De hecho, la División Cultural de Dominica ha accedido a financiar el proyecto en septiembre y asegurarse de que aspectos como Concurso de deletreo y la marcha Kwéyòl se convierten en actividades anuales.

Palé Kwéyòl fue tan diverso como excitante y las actividades efectuadas entre **Septiembre de 2005 y febrero de 2006** incluyeron:

- Un curso de siete semanas de conversación en Kwéyòl gratis para los jóvenes
- Una marcha Kwéyòl por la capital con el traje tradicional en la que participaron 250 estudiantes.
- Festival de Arte y Cocina Kwéyòl
- Primer concurso de deletreo Kwéyòl
- Kwéyòl Extravaganza: evento cultural con bailes y canciones.
- Programa de radio Kwéyòl
- Video educativo Kwéyòl

Para más información visite la página del proyecto, [Palé Kwéyòl](#)



LOS JOVENES OPINAN

“El proyecto está resultando sostenible en varias zonas, lo que será tenido en cuenta para incluir mejoras a partir de esta primera experiencia.

Creo que este proyecto ha mejorado el carácter de toda la gente que ha participado, y que ha contribuido a una sociedad desarrollada e integral.

Una cosa es cierta: ahora que hemos acabado la primera parte del programa, no podemos dejar de seguir avanzando y de trabajar en el desarrollo de nuevos medios creativos que permitan salvar todos los aspectos de nuestra cultura.”

– *Jahisiah Benoit*

Líderes jóvenes para un Fiji sostenible



Campana de limpieza. Costa de Suva (25/02/06)

El ministerio de Oportunidades Laborales Juveniles y Deportes respaldó un proyecto de tres años, el Programa de Parlamento Juvenil Nacional. Esta iniciativa capacito a 222 jóvenes a los que se les explicaron temas locales y los principios de la democracia y el Parlamento.

Uno de estos jóvenes lideres, **Catherine Nisha**, ayudó a **Vani Samuwai**, principal oficial joven del ministerio, a implementar un proyecto que reunió a 100 de los antiguos participantes para crear el Youth Parliament Alumni. Los miembros de Alumni coordinan sus tareas y han formado un poderoso grupo que constituye una “voz” para los jóvenes de Fiji.

Para más información, visite la pagina del proyecto [Young Leaders for a Sustainable Fiji](http://www.youthvisioning.org)

Otras actividades de este proyecto (**Septiembre 2005 - Febrero 2006**) incluyen:

- Un taller centrado en cuestiones medioambientales y la concienciación del HIV/SIDA y su prevención;
- La elección de 10 participantes para la dirección del Comité de Alumni durante los próximos dos años;
- Asistir a los jóvenes líderes en la organización y documentación de dos campañas de limpieza y una de prevención del HIV/SIDA.



LOS JOVENES OPINAN

“Los Alumni tienen por objetivo el fortalecimiento de programas y de talleres que discutan temas clave de la juventud, así como de campamentos y conciertos. No nos pongamos límites, comprometámonos con actividades que pensábamos que eran inalcanzables. Pongámonos al servicio de de aquellos que nos rodean con la esperanza de que puedan darse cuenta de su potencial para triunfar.”

- *Jacque Koroi, miembro del Youth Parliament Alumni*

Camp Sanguine

St Kitts y Nevis



Participantes en Camp Sanguine.

Claricia Langley dirige la implantación de un campamento encabezado por los embajadores de Cayon High, antiguos estudiantes, que están guiados por el lema “Con nosotros empieza un Nuevo episodio”. ‘Camp Sanguine’ (que quiere decir optimista) ha sido adaptado para dar más oportunidades a los estudiantes del colegio Cayon de nivel socio-económico bajo y ayudarles a que descubran sus capacidades personales.

En total 39 estudiantes de Cayon participaron en un campamento de tres días (del 2 al 5 de junio de 2006) en la escuela primaria Violet Petty. Tras los buenos resultados obtenidos, los embajadores de Cayon anunciaron que iban a celebrar el campamento anualmente.

Para más información visita la página del proyecto, [Camp Sanguine](#)

El proyecto (**Mayo 2006 – Enero 2007**) incluye actividades complementarias como:

- Sesiones de formación en desarrollo profesional, voluntariado, HIV/AIDS y desarrollo de las aptitudes personales;
- Asegurarse de que cada participante se compromete a participar en un proyecto como voluntario tras las sesiones de formación;
- Organización de una breve reunión de seguimiento cuatro meses después de las sesiones de formación para compartir información sobre las actividades llevadas a cabo.

LOS JOVENES OPINAN

“La toma de decisiones fue el tema central del evento que se celebró del 2 al 5 de junio de 2006 y que se articuló en torno al tema ‘No sigas la corriente, eres tu el que decide’. El campamento estuvo realmente bien. Fue un éxito absoluto.”

– Claricia Langley